## **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

## Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Vorwort: Karlsruhe - der Teppich, auf dem wir täglich schreiten

urn:nbn:de:bsz:31-219047



Karlsruheder Teppich,
auf dem
wir täglich
schreiten

"Ein Projekt von der Größe der Raffinerie-Erschließung gibt es für den Normalsterblichen vielleicht in seinem ganzen Leben nur einmal zu sehen", schrieb eine Karlsruher Tageszeitung nach einer Besichtigungsfahrt über das 515 Hektar große Gelände, das sich nördlich der Bundesstraße 10 am Rhein bis zur Gemarkungsgrenze gegen Neureut hinzieht.

Und die Zeitung stellt weiter fest: "Jene unserer Karlsruher Mitbürger, denen Spaziergänge auf der Kaiserstraße, im Stadtgarten, allenfalls noch auf dem Turmberg und in der Waldstadt genügen, um zu wissen, was in der Stadt los ist, können sich keine Vorstellung davon machen, was da draußen im Rheinvorland im nordwestlichen Zipfel der Karlsruher Gemarkung vor sich geht."

So ist es tatsächlich. Es geschieht und geschah in den letzten Jahren in Karlsruhe an vielen Stellen Grundlegendes, dessen ganze Bedeutung nicht allen Bürgern sofort bewußt wird. Sie sehen zwar den Verkehrszuwachs in unseren Straßen, sie lassen ihre Blicke über die imposanten Häuserfassaden in die Höhe wandern und sie stellen mit einigem Stolz fest, daß das Adreßbuch "ihrer Stadt" von Jahr zu Jahr erheblich an Umfang zunimmt. Doch erst nach einer Stunde des Nachdenkens gelingt es ihnen, alle die Fäden zusammenzuknüpfen, die den schönen "Teppich Karlsruhe" ergeben, auf dem sie täglich dahinschreiten. Und sie merken, wie sie selbst und fast 240 000 neben ihnen webend an diesem Werke mitschaffen, für das wir einen ungefährdeten Bestand in einer friedlichen Welt erhoffen.

hull-llos

OBERBURGERMEISTER